
Нужно ли ребенку ходить в детский сад? 

 

Мы все родом из детства. А значит - из детского сада. Пожалуй, нашим 

родителям жилось в определенном смысле проще, чем нам сейчас. Во всяком 

случае, слова "детский сад" ни у кого не вызывали сильных сомнений и 

такого шквала вопросов, какой мы наблюдаем сегодня. Посещение детского 

сада представляло собой не что иное, как "обязательную программу" для 

большинства детишек. "Домашние" дети, которые находились под 

присмотром заботливых бабушек, были исключением из правила. Более того, 

обычно общественная жизнь малышей начиналась даже не с садиков, а с 

яслей. Не будем забывать и о том, что декретный отпуск длинною в целых 

три года - сравнительно недавнее завоевание. 

Проблема выбора детского сада (и яслей) возникала лишь у немногих 

родителей, располагавших реальной возможностью хоть что - то выбирать. 

Подавляющее большинство было "свободно" от таких хлопот: ясли и садик 

во дворе, по месту прописки - и никаких изысков. 

Нынче ситуация совсем иная - сложнее и в то же время интереснее. Возросли 

возможности, а самое главное - потребности родителей. Мы уже не хотим 

отдавать своего ребенка в "какой попало" садик, а хотим найти такой, где к 

нашему малышу отнесутся с уважением, где для него найдут интересные 

занятия, где его будут учить и развивать, - не правда ли? И садики-то 

появились разные: помимо стандартных государственных есть сады, 

ориентированные на вальдорфскую педагогику, систему Монтессори, есть 

просто разнообразные развивающие центры. Да и обычные государственные 

садики, как кажется, участвуют в негласном конкурсе на самое пышное и 

завлекательное название: был простой дворовый детский сад - а теперь стал 

"с преимущественным нравственно-эстетическим развитием воспитанников" 

или еще что-нибудь в этом роде... 

 



В наше время о садике начинают задумываться, едва малыш появится на 

свет. Нужен ли ребенку детский сад? И если нужен, то какой - 

"художественно - эстетический " или " физкультурно - оздоровительный"? 

Как сделать так, чтобы ребенок ходил в этот садик с удовольствием? И стоит 

ли вообще усложнять ситуацию, поднимать такой шум вокруг проблемы 

выбора детского сада? 

Ведь как ни крути, а для большинства мам вопрос решается просто: в садик 

ребенку нужно ходить потому, что маме необходимо выйти на работу. 

Можно очень хорошо все понимать про психологические особенности 

ребенка, недостатки детского сада и т. д., но далеко не у всех родителей есть 

реальная возможность сидеть дома с малышом, оплачивать услуги 

квалифицированной няни, детские центры, клубы и школы раннего развития. 

И это вовсе не повод переживать, винить себя за свою финансовую 

несостоятельность и страдать от того, что драгоценное дитятко будет лишено 

счастливого детства. Все-таки садик - штука нужная (есть, правда, 

исключения, но о них чуть позже). Однако нельзя и пренебрегать 

индивидуальными особенностями и интересами ребенка, "сдавая" его в 

первый попавшийся садик, отказываясь видеть проблемы адаптации, 

рассчитывая на то, что "привыкнет - крепче станет". Чтобы детский сад 

действительно оказался приятным и полезным местом для вашего малыша, 

нужно хорошо подумать и понять, для чего именно он нужен вам и вашему 

ребенку, спокойно оценить все плюсы и минусы того или иного решения, 

настроиться на то, что выбор детского сада и адаптация к нему малыша - 

значительная и важная работа, которая может и должна закончится успехом. 

Успех - это не значит "ходит, как все нормальные дети и ни на что не 

жалуется". Успех - это условия развития, оптимально подходящие именно 

для вашего ребенка и соответствующие вашим возможностям. Создать такие 

условия реально, хотя и не всегда очень просто. И в наши дни, отмеченные 



постоянным ростом цен, при желании можно найти такой детский сад, 

который будет радовать вас и малыша. 

Точно так же, даже ребенку, который очень трудно адаптируется в детском 

саду, можно наладить такой образ жизни, при котором будет достаточно 

общения с другими детьми и взрослыми, развивающих и спортивных 

занятий. 

Главное - не торопиться, не терять уверенности в успехе, проявить гибкость 

и готовность искать и пробовать разные варианты. Тогда у вас непременно 

все получится! 

 


